
　　　中町中央町内会

２月１日現在の会員数　８７７世帯

　　　アンケート回収数　３８９　　　回収率　４４．４％

回答者属性

　 （１）性　別

内容 実数 割合

男 148 38.0%

女 241 62.0%

合計 389 100%

（２）年　齢

内容 実数 割合

２０代 2 0.5%

３０代 43 11.1%

４０代 107 27.5%

５０代 90 23.1%

６０代 80 20.6%

７０代以上 62 15.9%

年齢不明 5 1.3%

合計 389 100%

―１―

　　【 市役所移転に伴う「跡地」活用に関するアンケート集計結果 】
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問１．市役所周辺地区のイメージや印象について（２つ選択）

内　　　　容 実数 割合

１．公共施設が集まっている 97 13.3%

２．たくさんのお店やオフィスが集まっている 66 9.1%

３．学校や予備校が集まっている。 178 24.5%

４．マンションや戸建て住宅が建ち並んでいる 136 18.7%

５．ゆったりと歩きやすい 16 2.2%

204 28.1%

７．分からない 11 1.5%

８．その他 19 2.6%

合　　　　計 727 78%

８．その他のご意見

○ 男性、３０代 活気がない

○ 男性、３０代 路地が暗い

○ 男性、３０代 子供の遊び場がない

○ 男性、３０代 交通量が多く子供達が危険

○ 女性、３０代 にぎやかさが無い

○ 女性、３０代 街道沿いで車通りが多い

○ 男性、４０代 文教地区のイメージ

○ 女性、４０代 交通量が比較的多い

○ 女性、４０代 道が狭くて歩きにくい

○ 女性、４０代 裏道が暗い

○ 女性、４０代 車の通りが激しい

○ 女性、４０代 子供や家族のくつろげる公園がない（芹が谷公園は物騒でこわい）

○ 女性、４０代 用地活用と質問が結びつかないから、答えられない

○ 女性、５０代 子供が安全に過ごせる場所がない

○ 男性、６０代 歩行者優先になっていない

○ 男性、６０代 雑然としている、公共施設・戸建てなど混然としてまとまりがない

○ 女性、６０代 道路が狭いので不便です

○ 男性、７０代以上 特に上記の様に多くあるものはない

○ 年齢性別不明 うるさい学生が多い

―２―

８．その他

４．マンションや戸建て住宅が建ち並んでいる

５．ゆったりと歩きやすい

６．緑が少ない

７．分からない

６．緑が少ない

１．公共施設が集まっている

２．たくさんのお店やオフィスが集まっている

３．学校や予備校が集まっている。
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問２．市役所用地の跡地活用の方向性について（１つ選択）

内　　　　容 実数 割合

１．地域活性化のために民間機関も活用したシンボル（象徴）
    となるような場所にすべきである

２．公共施設に活用をすべきである 190 48.2%

３．民間に売却したり、貸したりするべきである 19 4.8%

４．分からない 7 1.8%

５．その他 33 8.4%

合　　　　計 394 100%

５．その他の意見（１）

○ 男性、３０代 公園

○ 男性、３０代 保育所の作成（建設、設置）

○ 女性、３０代 公園

○ 女性、３０代 ホームセンター、スーパーもしくは公園

○ 女性、３０代 大きく育った木や、Ｂ１の池？や水路が残ったらいいと思います

○ 女性、３０代 木や草花があり四季が楽しめる公園にして下さい（日本庭園で）

○ 男性、４０代 公園にする

○ 男性、４０代 公園

○ 男性、４０代 映画館

○ 女性、４０代 公園

○ 女性、４０代 公園

○ 女性、４０代 公園

○ 女性、４０代 子供の遊び場（箱物でない緑地、池を残すなど）

○ 女性、４０代 障害者の就労施設

○ 女性、４０代 シニア層が喜びそうな施設を建てるべき

○ 女性、４０代 認可保育園のような町田駅周辺に不足している施設

○ 女性、４０代 子供達が遊べたりお年寄りが集う場所とした施設にして欲しい（子供センター）

○ 男性、５０代 現市役所が無くなると人の動きが無くなり活性化は望めないので、オフィス機能

　を持つ者になればいい。シンボルでは活性化にならない

　同上の方 マンションはいらない

○ 男性、５０代 現市役所がなくなると人の動きが無くなり、活性化は望めないのでオフィス機能

　を持つなればいい

（シンボルでは活性化にはならない。マンションはいらない）

○ 男性、５０代 緑の多い公園

○ 女性、５０代 自転車置き場

○ 女性、５０代 学童保育施設・保育所

○ 女性、５０代 民間活用もしながら子供センターや老人や障害者が使えるセンター（施設）

○ 女性、５０代 子供達（幼～大学生まで）安心して利用できる場所

○ 男性、６０代 公園

○ 男性、７０代以上 地震に弱いから建て替えるのだから解体する

―３―

５．その他

145 37%

１．地域活性化のために民間機関も活用したシンボル

　　２．公共施設に活用をすべきである

３．民間に売却したり、貸したりするべきである

４．分からない
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問２．市役所用地の跡地活用の方向性について（１つ選択）

５．その他の意見（２）

○ 男性、６０代 公園

○ 男性、６０代 公園等自然と親しむ事のできる場所

○ 男性、６０代 公共にかかわる施設を民間にさせる

○ 男性、６０代 子どもセンター、市民が使える集会所に！ 

　同上の方 映画館も欲しい！

○ 男性、６０代 現在ある博物館を市役所跡地に移転させ、もっと多くの方に利用させたい

（利便性の良い所に移転）

民間に売却したり、貸したりすることには反対

○ 女性、6０代 保育所、特養に限って（２．公共施設に活用すべき）の意見

○ 女性、6０代 施設は造らず、公共の憩いの空間とする

○ 男性、７０代以上 防災の拠点、救急車の拠点（増車）

○ 女性、７０代以上 公園など市民の憩いの場に

○ 性別不明７０代以上 市役所の分室を残すべき

○ 年齢性別不明 役所は五面道路につき駐車場のタワー式を作って欲しい

○ 年齢性別不明 緑の多い、水のある公園にすべきだ

―４―



問３．市役所用地の跡地活用の方法について（２つ選択）

内　　　　容 実数 割合

１．市の内外から多くの人が訪れ、賑わいを生み出すような場所にすべきである 102 14.3%

２．まちなかで人々が憩い、交流できるような場所にすべきである 262 36.8%

３．町田の人や文化を育むような場所にすべきである 230 32.3%

４．町田の産業を育み、地元で働く人を増やすような場所にすべきである 87 12.2%

５．分からない 5 0.7%

６．その他 25 3.5%

合　　　　計 711 100%

６．その他の意見（１）

○ 女性、３０代 子供を安心して遊ばせる広場、室内施設にすべき

○ 女性、３０代 市役所だけ良くしないで市民の幸せも考えて下さい

○ 男性、４０代 公園

○ 男性、４０代 暫定的な利用

○ 男性、４０代 緑の公園

○ 男性、４０代 子供が安全に過ごせる場所

○ 女性、４０代 保育所

　同上の方 第三用地は売却……

○ 女性、４０代 猛暑と寒波をしのげる自然木がある憩いの場に

○ 女性、４０代 ゲームセンター、パチンコなどの遊技場は絶対に反対です

○ 女性、４０代 低層に商業店舗、上をマンションという計画を民間にやらせて市の財政を助

　けるべきである

○ 女性、４０代 子供達が遊べたりお年寄りが集う場所とした施設にして欲しい（子供センター）

○ 女性、４０代 子供が遊べる場所

○ 男性、５０代 緑が多い公園（森林公園）

○ 男性、５０代 役人には、金を稼ぐ力がないので、売却して、少しでも税金を安くするべき

○ 女性、５０代 自転車置き場

○ 女性、５０代 思い切って公園にする

○ 女性、５０代 学童保育施設・保育所

○ 男性、６０代 私は現市役所の北側に住んでいるため高層ビルには絶対反対である

（少なくとも現況の高さが限度である）

○ 男性、６０代 公園等自然と親しむ事のできる場所

○ 男性、６０代 第三用地は売却建築費に充てる

　同上の方 本庁舎を１０階にして２階まで商業用、３階以上は老人ホーム

○ 男性、６０代 保育園と高齢者が集う合体化したもの

○ 男性、６０代 公園等の緑地

○ 男性、６０代 緑地化

―５―

５．分からない

６．その他

１．市の内外から多くの人が訪れ、賑わいを生み出す場所に

２．まちなかで人々が憩い、交流できるような場所に

３．町田の人や文化を育むような場所に

４．町田の産業を育み、地元で働く人を増やすような場所に
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問３．市役所用地の跡地活用の方法について（２つ選択）

６．その他の意見（２）

○ 女性、6０代 半分は緑地に

○ 女性、6０代 防災用品、食料の備蓄場所

○ 女性、6０代 町田には映画館がないのが残念、シネコンを含む文化施設を望みます

○ 男性、７０代以上 スーパーも可

○ 女性、７０代以上 木々の多い公園を切望します

○ 年齢性別不明 市内、商店会の為にも駐車場のタワー式を作って欲しい

―６―



 問４．市役所用地の跡地活用としての施設や用途について何を必要と思いますか。（１つ選択）

Ｃ：あまり必要と思わない

内　　　容 必要性 実数 割合

Ａ 101 C 13.3%

１．少子化対策関係＝保育所、子どもセンター関連施設 Ｂ 49 B 6.3%

Ｃ 23 A 2.6%

Ａ 26 C 3.4%

２．交通対策関係＝バスターミナル関連施設 Ｂ 33 B 4.2%

Ｃ 70 A 7.8%

Ａ 61 C 8.0%

３．高齢者対策関係＝デイサービスセンター、特別養護老人ホーム関連施設 Ｂ 68 B 8.7%

Ｃ 34 A 3.8%

Ａ 194 C 25.5%

４．子どもの対策関係＝緑豊かな公園、広場などの関連施設 Ｂ 47 B 6.0%

Ｃ 18 A 2.0%

Ａ 42 C 5.5%

５．教養関係＝プラネタリウム関連施設 Ｂ 48 B 6.1%

Ｃ 56 A 6.3%

Ａ 53 C 7.0%

６．娯楽関係＝映画館（シネコン）関連施設 Ｂ 59 B 7.5%

Ｃ 79 A 8.8%

Ａ 77 C 10.1%

７．文化・芸術関係＝多目的ホール、芸術関連施設 Ｂ 75 B 9.6%

Ｃ 53 A 5.9%

Ａ 31 C 4.1%

８．スポーツ関係＝スポーツ関連施設 Ｂ 62 B 7.9%

Ｃ 63 A 7.0%

Ａ 33 C 4.3%

９．防災対策関係＝防犯・ 防ぼう防災関連施設 Ｂ 66 B 8.4%

Ｃ 37 A 4.1%

Ａ 13 C 1.7%

10．教育関係＝学校や専門学校等の教育関連施設 Ｂ 48 B 6.1%

Ｃ 65 A 7.3%

Ａ 54 C 7.1%

11．医療対策関係＝診療所、病院などの医療関連施設 Ｂ 55 B 7.0%

Ｃ 45 A 5.0%

Ａ 9 C 1.2%

12．観光関係＝観光情報発信的な関連施設 Ｂ 17 B 2.2%

Ｃ 66 A 7.4%

Ａ 25 C 3.3%

13．商業関係＝ショッピングセンター、レストラン関連施設 Ｂ 46 B 5.9%

Ｃ 70 A 7.8%

Ａ 12 C 1.6%

14．公共関係＝オフィス等の公共業務関連施設 Ｂ 52 B 6.6%

Ｃ 65 A 7.3%

Ａ 28 C 3.7%

15．市民活動関係＝市民活動、学習講座、会議関連施設 Ｂ 49 B 6.3%

Ｃ 46 A 5.1%

Ａ 2 C 0.3%

16．住宅施設＝マンションなどの住宅関連施設 Ｂ 8 B 1.0%

Ｃ 104 A 11.6%

Ａ 761 100.0%

Ｂ 782 100.0%

Ｃ 894 100.0%

―７―

【　本庁舎　】 　　Ａ：とても必要と思う Ｂ：必要と思う

合　　　　　計



 問４．市役所用地の跡地活用としての施設や用途について何を必要と思いますか。（１つ選択）

Ｃ：あまり必要と思わない

―８―

15．市民活動関係＝市民活動、学習講座、会議関連施設

16．住宅施設＝マンションなどの住宅関連施設

11．医療対策関係＝診療所、病院などの医療関連施設

12．観光関係＝観光情報発信的な関連施設

13．商業関係＝ショッピングセンター、レストラン関連施設

14．公共関係＝オフィス等の公共業務関連施設

７．文化・芸術関係＝多目的ホール、芸術関連施設

８．スポーツ関係＝スポーツ関連施設

９．防災対策関係＝防犯・ 防ぼう防災関連施設

10．教育関係＝学校や専門学校等の教育関連施設

２．交通対策関係＝バスターミナル関連施設

４．子どもの対策関係＝緑豊かな公園、広場などの関連施設

５．娯楽関係＝映画館（シネコン）関連施設

６．教養関係＝プラネタリウム関連施設

【　本庁舎　】 　　Ａ：とても必要と思う Ｂ：必要と思う

１．少子化対策関係＝保育所、子どもセンター関連施設
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 問４．市役所用地の跡地活用としての施設や用途について何を必要と思いますか。（１つ選択）

Ｃ：あまり必要と思わない

内　　　容 必要性 実数 割合

Ａ 69 C 21.0%

１．少子化対策関係＝保育所、子どもセンター関連施設 Ｂ 51 B 7.7%

Ｃ 12 A 1.9%

Ａ 15 C 4.6%

２．交通対策関係＝バスターミナル関連施設 Ｂ 38 B 5.7%

Ｃ 48 A 7.5%

Ａ 35 C 10.7%

３．高齢者対策関係＝デイサービスセンター、特別養護老人ホーム関連施設 Ｂ 83 B 12.5%

Ｃ 26 A 4.0%

Ａ 42 C 12.8%

４．子どもの対策関係＝緑豊かな公園、広場などの関連施設 Ｂ 18 B 2.7%

Ｃ 12 A 1.9%

Ａ 22 C 6.7%

５．教養関係＝プラネタリウム関連施設 Ｂ 44 B 6.6%

Ｃ 56 A 8.7%

Ａ 19 C 5.8%

６．娯楽関係＝映画館（シネコン）関連施設 Ｂ 32 B 4.8%

Ｃ 58 A 9.0%

Ａ 13 C 4.0%

７．文化・芸術関係＝多目的ホール、芸術関連施設 Ｂ 27 B 4.1%

Ｃ 31 A 4.8%

Ａ 21 C 6.4%

８．スポーツ関係＝スポーツ関連施設 Ｂ 50 B 7.5%

Ｃ 38 A 5.9%

Ａ 22 C 6.7%

９．防災対策関係＝防犯・ 防ぼう防災関連施設 Ｂ 75 B 11.3%

Ｃ 27 A 4.2%

Ａ 5 C 1.5%

10．教育関係＝学校や専門学校等の教育関連施設 Ｂ 34 B 5.1%

Ｃ 47 A 7.3%

Ａ 20 C 6.1%

11．医療対策関係＝診療所、病院などの医療関連施設 Ｂ 51 B 7.7%

Ｃ 31 A 4.8%

Ａ 6 C 1.8%

12．観光関係＝観光情報発信的な関連施設 Ｂ 43 B 6.5%

Ｃ 59 A 9.2%

Ａ 5 C 1.5%

13．商業関係＝ショッピングセンター、レストラン関連施設 Ｂ 18 B 2.7%

Ｃ 50 A 7.8%

Ａ 9 C 2.7%

14．公共関係＝オフィス等の公共業務関連施設 Ｂ 31 B 4.7%

Ｃ 39 A 6.1%

Ａ 21 C 6.4%

15．市民活動関係＝市民活動、学習講座、会議関連施設 Ｂ 62 B 9.4%

Ｃ 38 A 5.9%

Ａ 4 C 1.2%

16．住宅施設＝マンションなどの住宅関連施設 Ｂ 6 B 0.9%

Ｃ 70 A 10.9%

Ａ 328 100.0%

Ｂ 663 100.0%

Ｃ 642 100.0%

―９―

 問４．市役所用地の跡地活用としての施設や用途について何を必要と思いますか。（１つ選択）

【　分庁舎　】 　　Ａ：とても必要と思う Ｂ：必要と思う

合　　　　　計



Ｃ：あまり必要と思わない

―１０―

15．市民活動関係＝市民活動、学習講座、会議関連施設

16．住宅施設＝マンションなどの住宅関連施設

11．医療対策関係＝診療所、病院などの医療関連施設

12．観光関係＝観光情報発信的な関連施設

13．商業関係＝ショッピングセンター、レストラン関連施設

14．公共関係＝オフィス等の公共業務関連施設

７．文化・芸術関係＝多目的ホール、芸術関連施設

８．スポーツ関係＝スポーツ関連施設

９．防災対策関係＝防犯・ 防ぼう防災関連施設

10．教育関係＝学校や専門学校等の教育関連施設

２．交通対策関係＝バスターミナル関連施設

４．子どもの対策関係＝緑豊かな公園、広場などの関連施設

５．娯楽関係＝映画館（シネコン）関連施設

６．教養関係＝プラネタリウム関連施設

【　分庁舎　】 　　Ａ：とても必要と思う Ｂ：必要と思う

１．少子化対策関係＝保育所、子どもセンター関連施設
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３．高齢者対策関係＝ディサービス、

　　特別養護老人ホーム関連施設



 問４．市役所用地の跡地活用としての施設や用途について何を必要と思いますか。（１つ選択）

Ｃ：あまり必要と思わない

内　　　容 必要性 実数 割合

Ａ 39 C 13.3%

１．少子化対策関係＝保育所、子どもセンター関連施設 Ｂ 25 B 5.0%

Ｃ 30 A 1.8%

Ａ 10 C 3.4%

２．交通対策関係＝バスターミナル関連施設 Ｂ 31 B 6.2%

Ｃ 121 A 7.3%

Ａ 27 C 9.2%

３．高齢者対策関係＝デイサービスセンター、特別養護老人ホーム関連施設 Ｂ 37 B 7.4%

Ｃ 42 A 2.5%

Ａ 51 C 17.4%

４．子どもの対策関係＝緑豊かな公園、広場などの関連施設 Ｂ 26 B 5.2%

Ｃ 18 A 1.1%

Ａ 21 C 7.2%

５．教養関係＝プラネタリウム関連施設 Ｂ 19 B 3.8%

Ｃ 103 A 6.2%

Ａ 23 C 7.8%

６．娯楽関係＝映画館（シネコン）関連施設 Ｂ 21 B 4.2%

Ｃ 92 A 5.5%

Ａ 31 C 10.6%

７．文化・芸術関係＝多目的ホール、芸術関連施設 Ｂ 31 B 6.2%

Ｃ 79 A 4.8%

Ａ 10 C 3.4%

８．スポーツ関係＝スポーツ関連施設 Ｂ 34 B 6.8%

Ｃ 97 A 5.8%

Ａ 21 C 7.2%

９．防災対策関係＝防犯・ 防ぼう防災関連施設 Ｂ 49 B 9.9%

Ｃ 73 A 4.4%

Ａ 6 C 2.0%

10．教育関係＝学校や専門学校等の教育関連施設 Ｂ 31 B 6.2%

Ｃ 151 A 9.1%

Ａ 22 C 7.5%

11．医療対策関係＝診療所、病院などの医療関連施設 Ｂ 33 B 6.6%

Ｃ 92 A 5.5%

Ａ 3 C 1.0%

12．観光関係＝観光情報発信的な関連施設 Ｂ 23 B 4.6%

Ｃ 174 A 10.5%

Ａ 13 C 4.4%

13．商業関係＝ショッピングセンター、レストラン関連施設 Ｂ 35 B 7.0%

Ｃ 147 A 8.8%

Ａ 3 C 1.0%

14．公共関係＝オフィス等の公共業務関連施設 Ｂ 41 B 8.2%

Ｃ 147 A 8.8%

Ａ 13 C 4.4%

15．市民活動関係＝市民活動、学習講座、会議関連施設 Ｂ 52 B 10.5%

Ｃ 94 A 5.7%

Ａ 0 C 0.0%

16．住宅施設＝マンションなどの住宅関連施設 Ｂ 9 B 1.8%

Ｃ 202 A 12.2%

Ａ 293 100.0%

Ｂ 497 100.0%

Ｃ 1662 100.0%

―１１―

【　庁舎不明　】 　　Ａ：とても必要と思う Ｂ：必要と思う

合　　　　　計



 問４．市役所用地の跡地活用としての施設や用途について何を必要と思いますか。（１つ選択）

Ｃ：あまり必要と思わない

―１２―

15．市民活動関係＝市民活動、学習講座、会議関連施設

16．住宅施設＝マンションなどの住宅関連施設

11．医療対策関係＝診療所、病院などの医療関連施設

12．観光関係＝観光情報発信的な関連施設

13．商業関係＝ショッピングセンター、レストラン関連施設

14．公共関係＝オフィス等の公共業務関連施設

７．文化・芸術関係＝多目的ホール、芸術関連施設

８．スポーツ関係＝スポーツ関連施設

９．防災対策関係＝防犯・ 防ぼう防災関連施設

10．教育関係＝学校や専門学校等の教育関連施設

２．交通対策関係＝バスターミナル関連施設

４．子どもの対策関係＝緑豊かな公園、広場などの関連施設

５．娯楽関係＝映画館（シネコン）関連施設

６．教養関係＝プラネタリウム関連施設

【　庁舎不明　】 　　Ａ：とても必要と思う Ｂ：必要と思う

１．少子化対策関係＝保育所、子どもセンター関連施設

202

9

0

94

52

13

147

41

3

147

35

13

174

23

3

92

33

22

151

31

6

73

49

21

97

34

10

79

31

31

92

21

23

103

19

21

18

26

51

42

37

27

121

31

10

30

25

39

0 50 100 150 200 250

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

C

B

A

３．高齢者対策関係＝ディサービス、

　　特別養護老人ホーム関連施設



 問４．市役所用地の跡地活用としての施設や用途について何を必要と思いますか。（１つ選択）

17．市役所等用地（本庁舎用地、第三分庁舎用地）以外の場所について

Ｃ：あまり必要と思わない【 本庁舎、分庁舎以外　】 　　Ａ：とても必要と思うＢ：必要と思う

内　　　容 必要性 実数 割合

Ａ 133 C 28.8%

（１）さるびあ図書館、保健所区域の再開発を望む Ｂ 104 B 24.2%

Ｃ 129 A 14.6%

Ａ 162 C 35.1%

　　利用１）緑地公園、保育施設 Ｂ 108 B 25.2%

Ｃ 79 A 8.9%

Ａ 21 C 4.5%

Ｂ 29　　利用２）高層ビル（商業施設、オフィス、住居施設） B 6.8%

Ｃ 280 A 31.6%

Ａ 78 C 16.9%

Ｂ 92（２）さるびあ図書館、保健所を本庁舎跡地に移設 B 21.4%

Ｃ 200 A 22.6%

Ａ 68 C 14.7%

Ｂ 96（３）栄通りのバスルートを変更しバス乗降エリアを移設 B 22.4%

Ｃ 197 A 22.3%

Ａ 462 100.0%

18．その他の意見

○ 女性、４０代 犯罪の町田の汚名をはらすような緑豊かな子供・の若者の活気溢れる町田にして欲しい

○ 女性、４０代 特別養護老人ホームが不足して４～５年待ちで困っているので最優先でお願いします

○ 夫婦？４０代 さるびあ図書館は移設せず現在地に残す

　同上の方 保健所については運営が市に移行したら、新庁舎又は市役所跡地へ移し、緑地公園として

　欲しい

○ 女性、５０代 第一小学校内（敷地内）に図書館、博物館等あった以前に戻して下さい

○ 男性、７０代以上 車の出入りの少ない、やさしい街に寄与する施設

○ 男性、７０代以上 人が集まる楽しい「施設」（レストラン、ビアガーデン、屋外ステージ）と｢広場」（盆踊り、運動会、

　避難場所）等

○ 女性、７０代以上 なにしろ第一に３（高齢者対策関係）です

○ 年齢性別不明 本町田ルートのバスは危険です

　　　　　 利用１）緑地公園、保育施設　　

（２）さるびあ図書館、保健所を本庁舎跡地に移設

（３）栄通りのバスルートを変更しバス乗降エリアを移設

Ｂ 429 100.0%合　　　　　計
Ｃ 885 100.0%

―１３―

（１）さるびあ図書館、保健所区域の再開発を望む
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　　　（所行施設、オフィス、住居施設）



問５．市役所用地の活用の際に留意すべき項目について（１つ選択）

内　　　　容 実数 割合

１．緑化やＣＯ2削減など環境への配慮 156 40.4%

２．周辺の街並みや警官への配慮 84 21.8%

３．市の財政支出の削減 50 13.0%

４．市民意見の反映、情報公開 90 23.3%

５．その他 6 1.6%

合　　　　計 386 100%

５．その他の意見

○ 女性、４０代 緑化（高層階は造らない）

○ 男性、６０代 財政難であれば公園が良いでしょう

○ 年齢不明 町田市の弱点とは、道路が狭くめちゃくちゃで有り駐車場が少なすぎる

　同上の方 商業の町田市が、相模原市に必ず負けますよ

―１４―

５．その他

１．緑化やＣＯ2削減など環境への配慮

２．周辺の街並みや警官への配慮

３．市の財政支出の削減

４．市民意見の反映、情報公開
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【 市役所等用地の跡地活用に対するご意見 】

○ 男性、３０代 跡地は公共施設ではなく、民間企業に貸し出しするのが良いと思います。企業の募集にあたっ

　ては公開プレゼンにて各企業に跡地の利用計画を出してもらい、公共性の高さで借地代を

　設定すれば良いと思う。公開プレゼンはＳｔｒｅａｍでネット配信すれば、町田市の新しい試みと

　して注目されるし、市民の反応もダイレクトにわかると思います

○ 男性、３０代 現在は、とても住みやすい静かな環境です

　同上の方 街並みや景観への配慮を重視していただきたい

　同上の方 高層ビルの建設には反対です

○ 男性、３０代 要望　アンケートはもう少し課題をしぼって設問した方が良いと思う

　同上の方 公共施設としてこれからは、年少者、高齢者対応でしょう

○ 男性、３０代 ３Ｄ映画館を作って欲しい

　マイカルやＴＯＨＯに土地を貸して、映画館と保育所の両方ができたらベストです

　町田市がもうけて市民生活が豊かになることがうれしい事です

○ 男性、３０代 周辺の緑の少なさが気になります。緑豊かな公園になることを希望します

○ 男性、３０代 中町一丁目には公園が無く、マンションやオフィスビル、学校が多いので環境への配慮として

　緑が欲しいと思います

　同上の方 また、図書館などやスポーツ関連施設、多目的ホールなどが一緒になった施設ができてくれた

　ら、うれしいと思います

　同上の方 マンションだけは絶対にやめて欲しいです

○ 男性、３０代 静かな住宅地の環境をみださず、向上させる活用方法を希望します

　（相模大野駅北口前の公園が参考になるのではないでしょうか）

○ 男性、３０代 地域住民に有益な活用（子供や高齢者などに配慮した活用）を望みます

○ 男性、３０代 中町一丁目には住んでいませんがやはり大きな公園がないので、子供達がかわいそうだと思い

　ます。交通量も多い為、是非子供達が安心して遊べる公園になるように期待しています。

　同上の方 また、ただの公園ではなく災害時に利用できる施設も付加して欲しいのです（簡易トイレやかま

　どが大量に使えるなど）。小学校が近い第三分庁舎ようちは特に公園を望みます（ウチの子の

　希望です）。いずれにせよ子供やお年寄りが安心していられる場所、施設になることを望みます

　同上の方 安易に駐車場や売却等されないようお願いします。移転後栄通りのフェスタで出店できる場所が

　無くなるのでは、と心配しております（子供がです）

　同上の方 その他期待するのは、保育園、児童館、有料駐輪場、スポーツ施設、福祉施設など市民の為の

　施設になって欲しいです。また検討過程も開示してくれる事も期待しています。

　勝手ばかりで申し訳ありませんが、ご検討下さい

○ 男性、３０代 町田市は保育所がまだまだ少ないです。特に町田駅の近くに保育所が一ヶ所しかない状態は

　子育てする家庭には非常に厳しい環境です。現在の少子化問題は、国民的問題であり、町田

　市も重点的に保育所を増やして欲しい。今回の市役所移転に伴う跡地に是非、保育所を作っ

　ていただきたいと切望します。宜しくお願いします

○ 女性、３０代 ゆったりすごせる公園などができるといいと思います

○ 女性、３０代 パチンコ店などの出店は望ましくないと思います

○ 女性、３０代 移転と同時に再開発に着手できるよう段取りよく、早く完成に向けて仕事をしていただきたい

このような検討作業にあたる市役所職員、１分１秒に税金から給料が支払われていることを念頭

　において作業していただきたい

○ 女性、３０代 子供達が安心して遊べる場所がないので、遊べる施設や保育園等にしてもらいたと思っています

○ 女性、３０代 隣が小学校なので、広場、公園または子供センターを望みます

―１５―

○ 女性、３０代 町田駅周辺は訪れる人が多く大変にぎわい、活気があると思います



その中で中町１丁目、２丁目は整備された区画も美しく静かで落ちついた雰囲気がすばらしい

　と思います。人通りはあるけど落ちついているという今の環境は貴重だと思います

　同上の方 栄通りのバスルート（特に小田急線の第２、第１踏切を通るところ）が常々危険で運転手さんも

　大変そうだと感じていました。ルート変更に賛同なさる方は多いのではないでしょうか

○ 女性、３０代 障害者のための活動もして欲しいです。一般の人達と同じくらいのことも考えて下さい

支援のこともすべてして欲しいです

○ 女性、３０代 子供から大人まで、たくさんの人が有意義に過ごせる施設ができればうれしいです

　とにかくこの付近には、子供がめいっぱい遊べるような公園がないので、ちょっとした遊具と広

　場のある空間、または雨の日でも遊べるような体育館のような施設があったらいいと思います

○ 女性、３０代 緑のある公園等が出来たらいいと思います。子供達が遊び場として使え、また市民が散歩など

　憩いの場として使えるような空間になるといいですね

○ 女性、３０代 町田駅近くの中町エリアには、緑が少ないと思うので、高層マンションやホテルが多いので、

　高層建物ではないもの、公園や市民活動関係（公民館や会議室等）になれば良いなあと思って

　おります

○ 女性、３０代 原町田地区の治安状況を考えると、人や物の流れの変化により、治安が悪化することのない

　活用方法をお願いしたいです。特にこの周辺は児童公園もなく、幼児から小学生が安全に遊べ

　るところがないので、子供の居場所となるような施設が望ましいと思います

○ 女性、３０代 町田には、相模原市の｢中央公園」や「麻溝公園」のような緑と太陽と安全な遊具がある公園が

　ありません。市役所跡地にそれを強く望みますが、中町や原町田の公園のようにホームレスが

　集わないように、そしてガレソア？広場のようにならないようにするにはどうしたらいいかも難しい

　いですね

　同上の方 分庁舎跡地には、１０９の中の公民館を移動させてはどうでしょうか

○ 女性、３０代 駅から近く良い場所なので、ぜひ市で有効活用して欲しい。森野の支援センターのような施設

　を駐車場付きで作って欲しい

○ 女性、３０代 緑豊かな自然な環境が必要だと思います

○ 男性、４０代 私は町田に生まれ育ち、他の人に自慢できる場所、食べ物、物産などがありません。是非、

　市役所の跡地に市民が集うことのできる公園を希望します（賛助会員）。自分の子供を連れて

　行ける楽しい公園、年を取り孫を連れて行ける公園が希望

　同上の方 さるび図書館のＤ５１を移動させ交通公園、プラス遊び場

　参考にする公園（小金井公園、明治神宮外苑にこにこパーク、たまプラーザロケットハウスなど）

　遊び場としてこの３ヶ所は意外におもしろい公園です。参考までに

○ 男性、４０代 とにかくマンションや高層建築はやめて、空き地として、公園として欲しい

○ 男性、４０代 元々第一小学校の用地だったので、第一小学校の建て替えに使って欲しい

男性、４０代 緑地公園内に図書館、診療所、保育施設等を造っていただきたい。高層ビルは望まない

○ 男性、４０代 環境の良い地域なのと小学校に隣接している地区なので、変わらず配慮した施設にして欲しい

　同上の方 バスルートが非常に狭い道路を使用しているので、往復ともに栄通りを使用して、第三分庁舎用

　地をバスターミナルに利用して欲しい

○ 男性、４０代 高層ビル（オフィス、マンション等）景観を損ねる様な活用は止めて欲しい

○ 男性、４０代 これまで市全体の中心地であった場所なので、市全体の課題に応える施設・機能のうち、効果が

　確実に見込まれるものを選択すべき

　同上の方 費用対効果が不充分な場合は、暫定利用してはどうか。本庁舎跡地は既存樹木を活かした公園

　第三分庁舎は、駐車場が現実的と考えます

―１６―

○ 男性、４０代 市街地でない地域なので、商業施設は必要ない

　同上の方 町田街道沿いなので、公共施設が望ましい



○ 男性、４０代 小田急線を境に、休日の昼間でも、週末の夜間でも静かでおちついている。地元の商店さん

　からは人をよんでにぎわいをと思うのでしょうし、私もそれはよいと思いますが、今の落ち着いた

　雰囲気がこわれるのではと警戒される方もいるのでは？

　同上の方 市役所の横の道、森野分庁舎の前に出る道は、車の量も多いです。平日、休日、朝、夜関係なく

たまに、一旦停止しない車もあるんですよ、恐くなることもありますし、小学生の通学下校時は特に

　気になります。大きな商学施設はう～んそれを考えると、むずかしいですね

○ 男性、４０代 跡地が小学校の隣であることをよく配慮して頂きたいと思います。教育の環境に影響があるような

　用途は望ましくないと思います（バスターミナル、ゲームセンターなどの騒音、商業施設など

　交通の増加など）

　同上の方 子供達に跡地のことを話しますと公園や校庭を拡げるなどの遊び場を希望しています。ＰＴＡと

　しては、乳幼児～高校生まで年齢別に安全に遊べる屋外内の施設の希望が多いです

　いずれにしても公園になっても不審者の問題が多くては安心できないので、管理などをする

　仕組みが必要だと思います

お子さんのいないご家庭では上記の案は受け入れにくいかと思います

　同上の方 貴重な土地ですので緑（既存の池など）や保育施設、子供の遊び場に併設して、幅広い年齢

　層の方が憩える交流の場となれば理想です

　同上の方 ディサービスなのかわかりませんが、福祉の町、町田が福祉だけでなく教育や地域交流にも力

　を入れて実行しているということを発信できる場所になれば素晴らしいと思います

　同上の方 税金を無駄にせず、営利目的にならず…だといいのですが、難しい問題ですがどうぞよろしく

　お願いします

○ 男性、４０代 緑地公園内に図書館、診療所、保育施設等を造っていただきたい。高層ビルは望まない保育

　公園、施設等を造っていただきたい、高層ビルは望まない

○ 夫婦？４０代 現市役所所在地は緑が多く、池（？）のようなものもあるので生かし、不足している保育園に充て

　て欲しい

　同上の方 中町周辺は児童館（子供センター？）もなく、住宅地道路も交通量が多く、子供が屋外で遊べ

　ないので児童館（子供センター？）の機能も併設させてはどうか

　同上の方 さるびあ図書館については、市中心部には、中央図書館もあり、又現在地で利用者が多いこと

　からも移設せず、現在地での存続を望む

○ 女性、４０代 多目的な公共施設として活用して欲しい

　同上の方 老人ホーム、教育、教養、少子化の分野で一本化した施設

（特に団塊の世帯が加わると数年後には大変な老人人口になると思います。安心して老後を送

　れる事と介護（家族）側に立っても不可欠な事と思います）

○ 女性、４０代 町田市民が等しく利用でき場であるべき

○ 女性、４０代 プラネタリウムや映画館が町田中央部にないのはとても残念です

　同上の方 町中ではなく落ち着いた場所にプラネタリウムや映画館があると利用できる年齢層が増えるの

　ではないか、支持していけるのではないか

○ 女性、４０代 都内の他から引っ越して来た方の話でも、都心より緑が少なく子供や家族の休日のくつろげる

　公園が少なく残念だと思います。麻溝公園や淵野辺公園に出かけたり、小金井公園などに出

　かけたりしています。飲食店などは多くありますが、安心・安全に住民・市民の交流のなる公園

　を希望します

○ 女性、４０代 緑豊かな自然なかんきょうが必要だと思います

―１７―

○ 女性、４０代 石坂市長殿、ご自分の選挙を考えた公共事業考案は絶対やめて下さいね

　町田の公共施設、同じ会社ばかりが担当しているのは、一般市民からも見え見えですよ

　箱物はいらない、すばらしい市役所の庭は必ずそのまま残して下さいね



○ 女性、４０代 町田第一小学校は放課後校庭を開放して下さい。「まちともに」による身守りがありますが幼児が

　遊べる公園がない為隣に緑地公園が出来る（子供の遊び場がまとまる）と交番も近くにあるの

　で、安心して遊びに行かせることが出来ると思います

　同上の方 さるびあ跡より、本庁舎一画に公園が欲しいです

○ 女性、４０代 福祉の町として言われる町田市だが、高齢者用の施設が多く、障害をもった人たちの就労支援

　が、まだまだの様に思う。すみれ教室はあるが、１８才で卒業した後の就労施設はどこも定員オ

　ーバーしており、行き先がなくなるのが現状

　学校と違い、卒業することがないため、需要ばかりが増え、受け入れ先が足りていない

　早急に対応してほしいと思っいたので、市役所跡地にぜひ就労施設（特に重複障害者）を作っ

　てほしい

○ 女性、４０代 町田には近隣の都市に比べ公園・緑地が少ないので、市民の憩いの場を是非作って欲しいです

　同上の方 子供も大人も安全に過ごせるような施設なども良いと思います

○ 女性、４０代 遊技場関連になることは絶対反対です

（例）ボーリング、パチンコ、カラオケ、ゲームセンター、場外馬券売り場

　同上の方 中町１丁目には、法律事務所のようなオフィスも多いですが、市役所移転と共に撤退してしまうの

　かと心配です

○ 女性、４０代 本庁舎跡に是非子供達が放課後遊んだり、学べるセンターを作って欲しい

　同上の方 さるびあ図書館を大きくして、学習スペースを作って欲しい。そうすればファーストフードなどで

　勉強する学生も減るのでは？

○ 女性、４０代 無駄な公共施設を新たにつくるのでは意味がないので規制を設けつつ、民間の知恵を借りる

　べきではない。有料駐輪場など（違法駐輪が多いので）

　同上の方 町田ゼルビアに関連するものがあっても良いと思う

○ 女性、４０代 これからは高層ビルみたいなものはやめて下さい！地震の時に被害が大きくなるし、ＣＯ2削減

　にならないからです

　同上の方 小学生以下の子供たちの遊ぶ場所がホントに無いのが中町です。雨でも安心して遊べる子供

　センターは絶対に建てて欲しいと思います、皆（市民全体）がたのしく集える場所をお願い致

　します　（必ず実現して下さい）

○ 女性、４０代 使用が一部の層に偏ることのない施設

　同上の方 少子化対策に役立つ、小（中）学生の教育面に役立つ施設

　同上の方 町田の文化、町田に愛着をもてる人づくり

○ 女性、４０代 大型マンション等の建設は反対

　同上の方 もともとは町田第一小学校があった所です。公共施設以外は考えられません

○ 女性、４０代 市役所跡地は小学校に隣接していることから、商業科や繁華街化するなら活用には向かない

　と思う

　同上の方 また、バスターミナル等は交通危険を伴うのでやめてほしい

　同上の方 現状の緑の多い環境を生かし、子供の健康と発育環境に配慮した活用をして欲しい

○ 女性、４０代 子供が安心して遊べる場所があるといいと思いますが、専用施設では少子化傾向のなか効率

　的とは言えないので、複合的な施設があるべきと思います

　同上の方 町田から多彩な人物を輩出すると言う目的のもと、多種多様な他団体にはない施設があれば

　いいなと思います。その場合、民間でできることは民間活用し、「公」でなければできないこと

　でないと、単なる税金のムダづかいになるので、注意が必要かと‥‥

―１８―

○ 女性、４０代 駅から５分という便利な立地であり、またバスを利用しても町田街道に面していてアクセスが便

　利であることから市役所跡地を有効に活用することは市民にとって有益であると考えられます

　同上の方 これからの市の発展を考える上で、未来を担う子供達の為に安全に遊ぶかとのできる施設を作

　ることはとても大事なことです。遊び、学べるような施設、図書館と公園が一つになったような



　施設であるといいのではないかと思います

○ 女性、４０代 子供を安全に安心して遊ばせることができないので、是非公園や広場のような場所にして欲しい

　ただ駅に近いので、若者やホームレスの人達が夜は利用しない様にきっちり管理された施設に

　していただきたい

　同上の方 保育所や学童クラブのようなものにするのも良いと思いますが、週末は市民に開放するような形

　（庭）にしていただけると嬉しい

　同上の方 子供が自転車の練習をするような場所もなく、散歩に行ける場所もなく常に車で遠くまで行って

　いるので子供だけで遊ばせられないので本当に切実に悩んでいます

○ 女性、４０代 高齢者のためのリハビリセンター、子供のための保育園等本当に無くて困っているものに活用

　してほしい

○ 女性、４０代 学童保育はあるが、保育を保育を受けていない子や高学年の利用できる施設がない

　学校のクラブ活動をしている子や何かしら興味のある子の手助けが出来ればと思います

　小学生、中学生、高校生の居場所が造られれば良いと思います

○ 女性、４０代 近隣に子供を安心して遊ばせる場所がなさすぎる。高齢者に特化することなく、乳児から高齢

　者まで様々な人が憩える高層階でなく低層階（２階まで）が良いと思う。イメージとしてはニュー

　ヨークのセントラルパーク、広さは違うがイベント等も行える場所だと良いと思う

　ニューヨークのように碁盤の目のように街ができているので、Ａｖｅ と Ｓｔ をもうけその中心とな

　る公園だと良いと思う

　同上の方 中学の建て替えがあり、その時の代替校舎が建つとずいぶん先になるかと思うが、良く検討し

　中町の繁栄と発展につながる跡地になると良いと思う

○ 男性、５０代 小学校、中学校が近くのあり又、町高への主要な通学ルートでもある、その為、環境に配慮し

　た施設が必要

　同上の方 市中心部近くには緑地が少ない為、緑化に配慮すべき

　同上の方 ショッピングセンター、マンション等中高層建物は交通混雑をまねく又、防犯上好ましくないの

　で反対

○ 男性、５０代 公園を作り、その中にスポーツ関連施設、子供のための多目的広場を作る

○ 男性、５０代 跡地の活用については、中町の活性化から言ってオフィスや集客できる施設を民間活用を図

　り建設する事も考えられる

　同上の方 この街中に緑は必要だが公園とするには策がない

　同上の方 公園機能を持つ商業施設など環境へ配慮した施設は充分検討できると思います

　売却は反対です

○ 男性、５０代 小学校、中学校が近いことから、娯楽施設や商業施設などの不特定多数の人や車が集まるよ

　うな施設をつくることによる環境への悪化が心配である

○ 女性、５０代 とにかく町田駅周辺の開発がよその地に比べて、今ひとつだと思います

　同上の方 街のそこここにあふれる自転車を何とかして欲しいです

○ 女性、５０代 緑豊かな公園、多目的広場、高齢者対策に活用して欲しい

○ 女性、５０代 高齢者と幼児（０歳～）小学生までの子供等、気軽に集まれる場を作って欲しい

　（責任者は別として、働く人はボランティアでよいと思う）

○ 女性、５０代 おちついた場所なので、駅の反対側の繁華街のようにして欲しくないと思います

○ 女性、５０代 子育て世代の願いである公園と子供もお年寄りも集まれるセンターを建てていただきたいです

―１９―

○ 女性、５０代 老若男女が集える憩いの場、公園などに活用できれば…と思います

○ 女性、５０代 裏には小学校がある、と言うことをお忘れなく！

　同上の方 環境的には、問４の４（緑豊かな公園、多目的広場などの関連施設）が適切だと思う

　同上の方 このあたりには緑が少なすぎますし、公園も少ない

　同上の方 また、これ以上町田街道の渋滞を助長するような計画には、反対である



○ 女性、５０代 町田駅周辺に、映画館がないのでぜひ造って欲しい、そのためには民間を活用してもよい

○ 女性、５０代 予備校、学校が多いせいか、若い人のお店が多く、ごちゃごちゃした感じになっているのでもう

　少し品のある大人まで楽しめる町田になって欲しいと思います

　同上の方 映画館はわざわざ近隣まで行かなければならないので、町田に作って欲しいです

○ 女性、５０代 さるびあ図書館を本庁舎跡地に移設する案に賛成です

　私は以前は近くのさるびあを利用していましたが、狭くて、本の充実が少ない点や、イスが少　

　なくて安心して座れないなどの理由から現在は中央図書館を利用しています

　中央図書館は全ての点で満足ですが遠い為、老人や子供にとっては通いにくいと思います

　私は図書館から大きな利益を得ています。この利益を中央図書館に通えない人にも受けても

　らいたいと思います。もしさるびあが今より広く便利な場所に移れたら、図書になじみのない人

　の利用も見込めると期待します

　本読む喜びで最大のものは哲学書を読む喜びだということは一般的に知られています。しかし

　この本を読む為には高い読解力が必要です。この読解力をつけるには乱読と読書量が必要

　です。娯楽性の高い絵本、マンガ、小説等の図書を無料で一度に１０冊、２週間借りられる施

　設を利用することが一番の近道です。哲学書は自分の問題を自分で解決する為の効果100％

　のノウハウ本です。便利な場所に広い図書館の必要を感じます

○ 女性、５０代 大変便利な場所なので、市民が納得できる用な利用を望みます

○ 女性、５０代 ギリギリに建物を作るのではなく、緑を置いてもらいたいです

　同上の方 公園があって施設があると言うのでよいと思います

○ 女性、５０代 中央図書館もさるびあ図書館も利用しずらい、駅から中途半端な距離にあるからだ。

　通勤、通学者が利用しやすいよう駅からより近いところに図書館を移転してもらいたい（分庁

　舎跡地でもよい）

○ 女性、５０代 これ以前に市役所の移転が数回あり、５丁目（原町田）の健診センターは、市役所から保健所

　又はハローワークなどに姿をかえてきた。公の土地を一時離してしまったら、何が建つやらわ

　からない、これ以上、地上に伸びる建物はいらない。

　同上の方 老いも若きも集う学習センター及び多目的広場を切に願います

○ 女性、５０代 本庁舎用地には、例えば今の市民ホールに代わるようなホールや図書館のような広い場所の

　必要なものを作っていただきたい

　同上の方 保健所等幼い子供を連れていくのに、以前住んでいた所ではバスの便がなかったのでそういう

　施設は、駅そばでどこからのバスルートもあるようにしてほしい

○ 女性、５０代 高齢化と少子化ともによりよい場があるといいと思う

○ 男性、６０代 消防署、税務署として活用検討して下さい

（特別の方でなく、多くの方がお世話になる施設を希望します）

　同上の方 市民センター（市役所・窓口業務を残して下さい）強く希望します

　同上の方 好き勝手の意見は自由であるが、１０年後、１５年後の住民税負担を充分考慮して下さい

（住民税を下げて欲しい）（葬儀施設等）

○ 男性、６０代 市役所跡地の１Ｆはバスセンター、２Ｆ～５Ｆはシ？商業施設だったらよい

　同上の方 またＰＯＰビル周辺地域と市役所跡地の土地を交換、バスセンター等に有効活用

―２０―

○ 男性、６０代 両方とも駅に近く大変立地条件の良い場所なので、単発の施設ではなく、複合施設として、

　多目的に活用しなければいけない。

　（例）中町には公園が無いので必要だが、単に公園だけでなく、公園やイベント広場を併設し

　た上で、バスターミナル（１Ｆ又は地下）、商業施設（２～４Ｆ）、公共施設（５～７Ｆ・高齢者や

　子供センター、専門学校、診療所、イベントホール、貸し会議室など）、住居施設（８～１０Ｆ）

　の複合施設



　同上の方 地元書店街に人が集まる施設　（例）映画館、有名ブランド店

　同上の方 保健所、サルビア図書館、すみれ会館を１つの施設にまとめて、空き地を生み出し、その空き

　地を公園やイベント広場、避難所に再生する

　同上の方 Ｄ５１を跡地に移動し、新橋駅前のように待ち合わせ場所やイベント、遊び場に活用

　同上の方 バスルートの変更（２号～１号踏切間、栄通りの乗降待ちは通行人にとって大変危険

○ 男性、６０代 中心市街地の活性化できる夢のある街ち作り

　同上の方 くつろぎを得られる緑化（公園等）

　同上の方 子供、若者、高齢者が交流できる施設

　同上の方 集客力のある施設（イベントホール等）

　同上の方 企業を誘致し、市税収を増やす

　同上の方 環境を考慮して景観をそこ得ないデザインにする事

○ 男性、６０代 高層ビルを建てて町田市の吸引力を大幅にアップする

　そこにシンフォニーホール、大会議室、超有名店、高級マンション併設し、エコノミニカルにも

　成り立たせる。１００年先を考えて検討して下さい

○ 男性、６０代 町田駅→市役所跡地→現「さるびあ図書館」ｅｔｃの再開発→市役所第三庁舎跡地→

　中町商店通り（旧町田街道）→町田駅と回って行く人の流れができる様な総合的な

　プランを希望します

○ 男性、６０代 明治神宮や代々木公園のような緑地化

○ 男性、６０代 １０年～２０年先の社会構成を考えた活用

　同上の方 将来の社会構成が生きる施設

　同上の方 ボランティア活動の拠点となる場所

　同上の方 町田市の公共的中心施設で市民の利便性を

　同上の方 高齢化社会の先取り施設とコミュニティースペース

○ 男性、６０代 昔に比べても駅周辺の治安、風俗が非常に悪化している

　せめて市役所跡地活用が上記の様にならないように都市計画をたてて欲しいし、その様にす

　べきと思う

○ 男性、６０代 市民の意見をよく検討し、情報公開を含むオープンな形での財政の支出をやってもらいたい

　同上の方 日本に空港が９０数ｶ所あるという、そのほとんどが見通しがあまく赤字のたれ流しとなっている

　現状を目の当たりにすると、腹立たしいかぎりである。公共事業は大切と思うが反面、税金の

　無駄使いが多すぎる。そのことを肝に銘じて対処してもらいたい

○ 男性、６０代 町田市には他の市の救急救命センターのある病院がない為作って欲しい、リハビリ専門病院も

　同様です。市民の健康を望むならお願いします

○ 男性、６０代 要望、アンケートはも少し課題を絞って設問した方が良いと思う

公共施設として、これからは年少者、子憂う者対応でしょう

○ 男性、６０代 住宅地域にある様な緑地公園とし、市民が憩う場としたい

○ 女性、６０代 皆がつどえる心やすらぐ公共施設

　同上の方 緑のある公園が出来れば理想です

―２１―

○ 女性、６０代 町田市民ホールは少し小さいので、規模の大きい周辺の町と同じように文化会館的なものを

　希望します

　同上の方 子供から、おとな、老人まで使用可能な多目的ホールを兼ねて、良い舞台、素晴らしい音楽が

　聴ける場所

　同上の方 駅から近く、緑が多く、ほっと出来て文化高揚のための施設が出来たら最高と思います

　（中町には公園がないので）

○ 女性、６０代 売却すること、借金をしないこと



○ 女性、６０代 道路が狭くて歩行者は車に気づかいながら歩く始末です。これ以上人や車が出入りする

　ショッピングセンターや病院等にするのは絶対止めて下さい

　同上の方 市民が一番困っているのが、益々の高齢化に向けて特養不足です

　現在で４～５年待ちです、是非特養にして下さる様お願い致します

　同上の方 保育所も必要ですが、町田で小学校から暮らしている私にとって、小さい子供の姿はほとんど見

　かけません。小学校も空き教室が増えている様に思います。呉々も無駄な施設に税金を使うの

　は止めていただきたいと思います

○ 女性、６０代 本庁舎用地は交通の便も良いので病院などが出来るよう希望します

○ 女性、６０代 この地域は市役所等の公共施設が今まであり、落ち着いた良い雰囲気だったので、今後も緑

　多く文化的な雰囲気の漂う、環境の良い地域であって欲しいものです

○ 女性、６０代 中町には、公園・緑地が少なく、保育園、幼稚園がない。高齢者関係施設もないので地域住民

　が安心して子育てや高齢者でも暮らせるのに役立つ施設が必要

○ 女性、６０代 駅周辺（小田急、横浜線）は共に品が悪く質的にも上品な街とは言えない玄関口だと思います

跡地は緑を中心とした、文化、芸術関係施設、シネコン、多目的ホール等、質の良い街並みへ

　の第一歩となればと思います。文化不毛の街から脱出してほしいと思います

○ 男性、７０代以上 中町１～４丁目、子ども広場が非常に不足、跡地の総合センターに活用

　同上の方 緑地がない、特に明るい公園作りを希望

　同上の方 スポーツ広場（グランドゴルフ場、バードゴルフ場、ゲートゴール場全て人工芝で一部屋根付き）

　同上の方 外面は緑地で伸びない植木と天然芝にする

　同上の方 財政面で大型建物不要、工事費に投資の削減

　同上の方 （別途）建設中の庁舎も上記のように広場作りを希望

○ 男性、７０代以上 これからは、老人を大切にする方向に導いて欲しい

○ 男性、７０代以上 ３０年やそこらで建てかえたりしなければいけない計画はしないことです

○ 男性、７０代以上 ３０年前は境川から水がもれて近くに住んでいる人が困っていました。森野は土地が中町と違って

　低いので注意して下さい。高いビルを建てるのでしょうから川の水は治まっているいるそうですが

　いろいろな面でよくないと思う、土がひくい

○ 男性、７０代以上 防災、救急の拠点、現在の消防、救急車で充分でしょうか

　同上の方 消防署の移設

○ 男性、７０代以上 本件は立地条件（駅近、広大なスペース、近隣は良好な住宅地）からみて希少な土地である

　同上の方 従って既設の公共施設とダブらないもの、中町、森野、原町田等周辺住民の為の「市民センター」

　が必要

　同上の方 集客率のアップ（総合設計）等により、建物を有効につかい低中層部は市民（特に利用度の高い）

　周辺住民の意向を重視した施設を考えるべきと思う。又上層部（タワービル）は高齢者用の安い

　賃貸マンションにすれば一般市民（遠い方も）にも喜ばれるのではないか（出来れば特老施設）

　同上の方 資金面も十分考慮しなければならないので、民間企業との提携をはかり空中権を売却したり、

　等価交換等の手法を利用し、費用をおさえることが大事である

―２２―

○ 男性、７０代以上 これまでの町田の都市計画の場当たり的無思想を排し、町づくりに意志を感じるような方向への

　転換となるターニングポイントととしての機会にするべく跡地利用を考えるべきです

　同上の方 跡地利用には子供や老人の安全を阻害するような施設（設問の２にあるようなもの）を考えるべき

　ではありません

　同上の方 以前にバスターミナルの案があったようですが、それこそが場当たりの無策の代表的考え方です

　目先の交通問題のみを考え、とらわれるからです。交通問題は町田の中心エリア全体をにらみ、

　大きく考えるべきです。しかも、乗降の利用者の便、民間企業の経営もからむテーマですから

　企業のメリットも考えるべきです。周辺部の方々が使うバスのターミナルは、ターミナルとしての



　機能がはたせる場所に設置すべきで、より広いスペースを必要とします。

　同上の方 くれぐれも新興都市町田の、バランスのとれた町づくりの再出発にすべく、跡地利用を考えるべき

　です

○ 男性、７０代以上 震災時のテント村

　同上の方 施設（箱物）を造っても、どうせ赤字、納税者はうんざり

○ 男性、７０代以上 本庁舎は耐震性に欠けているという理由で市役所の移転が計られたとすれば、いものままそっくり

　利用は不安があります。建て替えても膨大なコストをすぐに用意しづらいと思います

ドンキホーテが買ってくれないでしょうか、別のスーパー、コンビニでも構わない、とにかく資本の

　ある方に引き取ってもらうか、利用を考えてもらいたい　

多摩モノレールの停車場にすればどうか

市として足りないしせつを新設して欲しい

○ 男性、７０代以上 中町は緑が非常に少なく、交通が激しく排ガスもとても多い

　（健康的できれいな町へして欲しい）

　同上の方 高齢者が段々増えている。健康な高齢者が生き生きと過ごせる地域、子供達と交流出来る地域

　にしてもらいたい

　同上の方 文化度の高い地域でありたい

○ 男性、７０代以上 アンケートの設問がわかりにくい、もうすこし簡単に項目をまとめるべきである、特に４問は理解し

　にくい。これでは書けない者が多いと思う

○ 男性、７０代以上 中町分庁舎用地に駐車場、駐輪場（有料）を設置し、絵機種変の不法駐輪等の改善を図る

○ 女性、７０代以上 緑の多いゆったりと過ごせる公共施設を望みます

○ 女性、７０代以上 保健所は本庁舎又は分庁舎に移転し、緑地公園に

　同上の方 さるびあ図書館は残すべし

　同上の方 あちらこちらに借りているところは、１日も早く返して支出減に

　同上の方 本庁舎には公共関連施設を

　同上の方 中町１、２丁目は静かな住宅街ですので保つように

○ 女性、７０代以上 図書館を跡地に移動し、ラウンジをつくる

○ 女性、７０代以上 文化施設が駅から遠すぎる（版画美術館、博物館）など、シャトルバスなどがあると良いが、今は

　とても不便だ。良い物が収蔵されているのに、外部から来た人が大変だと言っていた。

　私も良く足をはこぶ方だが年とともに大変だと思う。市役所の跡地に出来たら良いと思う

　同上の方 さるびあ図書館、保健所、すみれ会館を市役所跡地に移して、一画全部公園にすることも一案だ

　と思う。公園にしておけば震災などの避難所にもなると思う

○ 女性、７０代以上 今の建物に手を加えて、そのまま使うことが出来れば一番良いと思う。さまざまな使い道がある

　のではないか。財政的にも負担が少なくてすみます

　同上の方 また、この地域には公的に使える集会所や、少しのたまり場などがありません。今の市役所を

　大小さまざまに、使用目的もいろいろ考えて使えば地域の活動にもプラスになると思う

―２３―

○ 女性、７０代以上 町田（小田急）第二踏切から町高通りは人はいっぱい通るが店に直接売上にならない程です

　ですから跡地は絶対安い特別養護老人ホームができたら良いと思っています。商店など必要

　ありません

　同上の方 有料老人ホームは入るのに何百万払って、月１５万以上です安年金（国民年金）の者には絶対

　入れませんので、安い老人ホームを是非お願いします

○ 女性、７０代以上 緑豊かな公園を切望いたします

○ 女性、７０代以上 緑があり、大勢の人達が楽しくかたらい、体が動かせるホールや、友達と語りながら、好きなこと

　が出来る絵を描いたり、手芸をしたりする事が出来る部屋があるといいと思う

　同上の方 ２、３０人の人が集まれる所が町田中町地区にはないと思います。是非作って下さい



○ 女性、７０代以上 車椅子とベビーカーが並んで休める、トイレが清潔で交番のある…町なか公園…土地がなけれ

　ば出来ません。広い一小の校庭だった土地から成長した市役所、今大都市まちだへ羽ばたい

　た想い出の場所、いじらずに大事にしておいて下さい

○ 性別不明７０代以上 市財政不足のおり、新庁舎の整備は最小限にすべき

○ 年齢性別不明 町田市の弱点とは、道路が狭くめちゃくちゃで有り駐車場が少なすぎる

　同上の方 商業の町田市が、相模原市に必ず負けますよ

○ 男性年齢不明 中町分庁舎用地に駐車場、駐輪場（有料）を設置し、駅周辺の不法駐輪等の改善をはかる

―２４―
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